



HESSISCHER LANDTAG

14. 04. 2005

Kleine Anfrage

des Abg. Schäfer-Gümbel (SPD) vom 15.02.2005

betreffend Planungen Biomedizinisches Forschungszentrum an der Justus-Liebig-Universität Gießen

und

Antwort

des Ministers für Wissenschaft und Kunst

Vorbemerkung des Fragestellers:

Nach Berichten der heimischen Presse verzögern sich die Planungen für das Biomedizinische Forschungszentrum in Gießen. Gleichzeitig werden die Planungsmaßnahmen für den Campusneubau der Universität Frankfurt zügig vorangetrieben.

Diese Vorbemerkung des Fragestellers vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Wann hatte das Land Hessen den letzten Kontakt zum Planungsbüro Behles & Jochimsen (Berlin)?

Das Hessische Baumanagement - Niederlassung Gießen - und die Justus-Liebig-Universität erörterten im Januar 2005 dem Planungsbüro Behles & Jochimsen den ihnen bekannten Planungsstand.

Frage 2. Wann wird die Landesregierung den Planungsauftrag für das Biomedizinische Forschungszentrum erteilen?

Nach Abklärung aller für einen Planungsauftrag notwendigen Randbedingungen und einer ersten Planungsbesprechung mit dem Hessischen Baumanagement, der Universität, dem Klinikum und der Stadt Gießen am 22. Februar 2005 wird der Planungsauftrag zurzeit konkretisiert und in der 9. Woche erteilt.

Frage 3. Warum kam es zu Verzögerungen beim Planungsauftrag?

Die schwierigen finanziellen Rahmenbedingungen und die für eine zukunftsfähige Wissenschaftspolitik notwendige Abstimmung zwischen den entsprechenden Fachbereichen der Universitäten in Gießen und Marburg und die wirtschaftliche Zusammenführung der Universitätskliniken Gießen und Marburg bedingten einen intensiven Erörterungs- und Abstimmungsprozess hinsichtlich des Biomedizinischen Forschungszentrums in Gießen. Die letzten Gespräche hierzu wurden noch im Dezember 2004 geführt.

Frage 4. In welchen Raten plant die Landesregierung - unabhängig von der endgültigen Entscheidung des Landtags - die Einstellung der Baumittel in den Haushaltsjahren 2006, 2007 und 2008?

Der Neubau des Biomedizinischen Forschungszentrums ist im Landeshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2005 bei Kapitel 18 24 - 725 08 ausgewiesen. Hiernach betragen die Bauraten für das Haushaltsjahr 2006 20 Mio. €, für 2007 20 Mio. € und für 2008 23.768.000 €.

Frage 5. Warum wurde im Gegensatz zum Planungsauftrag für Gießen der Planungsauftrag für Frankfurt so zügig erteilt?

Der Zeitaufwand für die zu Frage 3 ausgeführten Abstimmungsprozesse ließ es nicht zu, die Planung früher freizugeben.

Wiesbaden, 9. März 2005

Udo Corts